

INVITACIÓN

Luchas locales por los derechos de vivienda en el contexto del cambio climático, la urbanización y la degradación del medio ambiente: ¿Cómo fortalecer la resiliencia comunitaria ante las múltiples crisis y el COVID-19?

SEMINARIO EN LÍNEA Y LANZAMIENTO VIRTUAL DE PUBLICACIÓN

5 de octubre de 2020, 15:00 – 16:30 CEST

Puede registrarse para el evento enviando un breve mensaje a beate.pohl@misereor.de

PROGRAMA

| | |
|---|---|
| Palabras de bienvenida de la moderadora | Sra. Lucy McKernan <i>Global Initiative for Economic, Social and Cultural Rights (GI-ESCR)</i> |
| Discurso de apertura | Sr. Balakrishnan Rajagopal <i>Relator Especial de las Naciones Unidas sobre el derecho a una vivienda adecuada</i> |
| Lanzamiento de la publicación | Sra. Clara-Luisa Weichelt <i>MISEREOR</i> |
| Caso de Estudio: Filipinas | Sr. Bimbo Fernandez <i>Pagtambayayong</i> |
| Caso de Estudio: Perú | Sra. Silvia de los Rios <i>Centro de Investigación, Documentación y Asesoría Poblacional (CIDAP)</i> |
| Reflexiones sobre el tema | Sra. Dunja Krause <i>Instituto de Investigación de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social</i> |
| Reflexiones sobre el tema | Sr. Robert Lewis-Lettington <i>Chief of Land, Housing and Shelter Section – ONU-Hábitat</i> |

El evento contará con servicio de interpretación inglés-español.

Contactos

Global Initiative for Economic, Social and Cultural Rights
Lucy McKernan
lucy@gi-escr.org

MISEREOR
Clara-Luisa Weichelt
clara-luisa.weichelt@misereor.de

Luchas locales por los derechos de vivienda en el contexto del cambio climático, la urbanización y la degradación del medio ambiente: ¿Cómo fortalecer la resiliencia comunitaria ante las múltiples crisis y el COVID-19?

En todo el mundo, el derecho a una vivienda adecuada está amenazado por el cambio climático, la urbanización y la degradación del medio ambiente. Los habitantes de asentamientos informales y las personas que viven en pobreza son particularmente vulnerables a los impactos cada vez más graves de la crisis climática. Muchas comunidades suelen verse obligadas a asentarse en tierras precarias, situadas en las riberas de los ríos, en las laderas de las montañas o en terrenos frecuentemente expuestos a inundaciones. Esto aumenta su vulnerabilidad a los desastres relacionados con la crisis climática, como los deslizamientos de tierra, inundaciones, tormentas extremas, olas de calor y sequías.

Cuando sus viviendas son destruidas por desastres, las personas que no tienen seguridad de tenencia se quedan sin hogar. Además, el cambio climático y la reducción del riesgo de desastres se utilizan cada vez más como excusas para llevar a cabo demoliciones y desalojos de los asentamientos informales y dar cabida a proyectos de modernización y desarrollo, sin que existan programas adecuados de reasentamiento para las personas desplazadas.

Este evento contará con la presencia del Relator Especial de la ONU sobre el derecho a una vivienda adecuada, agencias de la ONU y la sociedad civil. Se expondrán experiencias sobre el terreno del Perú y de las Filipinas y se pondrá de relieve la forma en que las iniciativas dirigidas desde la base pueden proteger a las comunidades y aumentar su resiliencia tanto a la crisis climática como a la pandemia de COVID-19.

También presentaremos el informe «Luchas locales por el derecho a la vivienda en el contexto del cambio climático, la urbanización y la degradación del medio ambiente», publicado por GI-ESCR y MISEREOR en cooperación con organizaciones contrapartes:

- Fundación Salvadoreña de Desarrollo y Vivienda Mínima, El Salvador
- Association pour l'Amour du Livre et le Développement Local, Camerún
- Pagtambayayong, Filipinas
- Community Organizers Multiversity, Filipinas
- Centro de Investigación, Documentación y Asesoría Poblacional, Perú
- Spaces for Change, Nigeria

